

Vorlagen-Nr.: BV/0023/2016-2021		
Vorlage-Art: Beschlussvorlage	Datum: 29.11.2016	
	Ansprechpartner/in: Herr Müller	
Gremium:	Datum:	Status:
Verwaltungsausschuss	06.12.2016	N
Rat der Stadt Jever	15.12.2016	Ö

Sachbearbeiter/in	Abteilungsleiter	Mitzeichner/in	Bürgermeister
--------------------------	-------------------------	-----------------------	----------------------

Beratungsgegenstand:

Grundsatzbeschluss zur Intensivierung der Städtepartnerschaft zwischen der Stadt Cullera und Jever

Sachverhalt:

Während des Besuches der spanischen Delegation vom 20.09. bis zum 25.09.16 in Jever fand eine Dienstbesprechung mit dem Bürgermeister Jordi Mayor und den für die Partnerschaft und Tourismus zuständigen Vertreter(n)innen der Stadt Cullera sowie dem Bürgermeister Jan Edo Albers mit den entsprechend zuständigen Mitarbeiter(n)innen aus der Verwaltung statt.

Es wurde vorbehaltlich der Zustimmung der politischen Gremien folgende grundsätzliche Vereinbarung für die Fortsetzung und Intensivierung der Städtepartnerschaft zwischen der Stadt Cullera und Jever getroffen:

Es wird eine kleine Arbeitsgruppe zur Weiterentwicklung der Städtepartnerschaft bestehend aus voraussichtlich einer/m politischen VertreterIn des Rates, aus einer/m interessierten BürgerIn aus der Stadt Jever sowie Vertreter(n)innen der Verwaltung gebildet.

Im Mai 2017 soll eine Delegation aus der Stadt Jever (circa 20 Personen) die Stadt Cullera besuchen.

Es ist beabsichtigt, regelmäßig gegenseitige Besuche der Bürgermeister zu großen Veranstaltungen in den Partnerstädten, gegebenenfalls im jährlichen Wechsel, sowie einen regelmäßigen Austausch von Informationen über die aktuellen Ereignisse und Aktivitäten in den beiden Partnerstädten durchzuführen.

In Zukunft sollen gemeinsame Veranstaltungen, wenn möglich durch Dritte organisiert und ausgerichtet (z. B. Gastronomie, Unternehmen...), in der jeweiligen

Partnerstadt stattfinden (z. B. Bierfest in Cullera, Paella-Fest in Jever...).

Es ist ein Austausch von Jugendlichen der beiden Partnerstädte u. a. im Rahmen des Europäischen Programms zur Unterstützung der internationalen Städtepartnerschaften vorrangig aus den Bereichen Sport und Kultur geplant.

Künftig sollen die Partnerstädte nach Möglichkeit Informationsmaterial und Broschüren in der Sprache der Partnerstadt erhalten.

Zudem ist vorgesehen, landestypische Produkte aus den jeweiligen Partnerstädten auszutauschen.

Sobald die politischen Gremien beider Städte dieser grundsätzlichen Vereinbarung über die Fortführung und Intensivierung der Städtepartnerschaft zugestimmt haben, werden die Bürgermeister mit der Umsetzung der angedachten Maßnahmen beginnen.

Die Verwaltung wird die Arbeitsgruppe nach Abstimmung mit dem Verwaltungsausschuss über die Zusammensetzung kurzfristig bilden. Die Teilnahme ist freiwillig, ausgenommen von dieser Regelung sind die VertreterInnen der Verwaltung.

Sie wird umgehend mit der Planung und Organisation der für das nächste Jahr angedachten Reise nach Cullera beginnen und eine Delegation zusammenstellen, die möglichst die unterschiedlichen Lebensbereiche der Stadt Jever widerspiegeln soll (z. B. BürgerInnen und VertreterInnen aus Politik, Sport, Kultur, Schule, Gewerbe, Gastronomie...).

Im Rahmen der entsprechenden Zuständigkeiten wird die Verwaltung zudem die politischen Gremien einbinden, informieren und soweit erforderlich für die Realisierung der einzelnen Maßnahmen entsprechende Beschlüsse herbeiführen.

Es ist davon auszugehen, dass durch die Umsetzung der o. a. Vereinbarung die Städtepartnerschaft mit der Stadt Cullera neue Impulse erhalten wird und nachhaltig gefestigt werden kann. Ergänzend wird darauf hingewiesen, dass jedes Jahr ein angemessener Ausgabenansatz auch für diese Städtepartnerschaft einzuplanen ist, um das gesteckte Ziel einer aktiven Städtepartnerschaft mit der Stadt Cullera zu erreichen.

Finanzielle Auswirkungen:

Veranschlagung im Haushalt: ja nein

Beschlussvorschlag:

Mit dem Ziel, die Städtepartnerschaft zwischen der Stadt Cullera und der Stadt Jever zu intensivieren und nachhaltig zu festigen, stimmt der Rat der Stadt Jever folgender grundsätzlicher Vorgehensweise zu:

Der Bürgermeister wird beauftragt, in Abstimmung mit dem Verwaltungsausschuss eine Arbeitsgruppe zur Weiterentwicklung der Städtepartnerschaft bestehend aus interessierten Bürger(n)innen der Stadt Jever, politischen Vertreter(n)innen des Rates sowie aus Vertreter(n)innen der Verwaltung zu bilden.

Voraussichtlich im Jahr 2017 wird eine Delegation aus der Stadt Jever (circa 20 Personen) die Stadt Cullera besuchen.

Es ist beabsichtigt, regelmäßig gegenseitige Besuche der Bürgermeister zu großen Veranstaltungen in den Partnerstädten, gegebenenfalls im jährlichen Wechsel, sowie einen regelmäßigen Austausch von Informationen über die aktuellen Ereignisse und Aktivitäten in den beiden Partnerstädten durchzuführen.

Es wird angestrebt, dass in Zukunft gemeinsame Veranstaltungen, wenn möglich durch Dritte organisiert und ausgerichtet, in der jeweiligen Partnerstadt stattfinden (z. B. Bierfest in Cullera, Paella-Fest in Jever...).

Es ist ein Austausch von Jugendlichen der beiden Partnerstädte u. a. im Rahmen des Europäischen Programms zur Unterstützung der internationalen Städtepartnerschaften vorrangig aus den Bereichen Sport und Kultur geplant.

Künftig sollen die Partnerstädte nach Möglichkeit Informationsmaterial und Broschüren in der Sprache der Partnerstadt erhalten.

Zudem werden die Partnerstädte das Ziel verfolgen, landestypische Produkte aus den jeweiligen Partnerstädten auszutauschen.

Anlagen: